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圆信永丰胡春霞：坚定看好中国经济中长期走势

在中国有电 140 周年之际，上海电力大学电

气工程学院实践队在队长胡邵程的带领下来到

绍兴，通过志愿服务、走访调研、入企实习、人才

座谈与文化研学等形式， 共赴青春光明之约，躬

身社会实践。

实践活动中， 上海电气工程实践队进入当地

电力部门实习，走访千亿平台项目及重点产业，探

索发展现状及制约问题，搭建校企项目平台，以前

沿创新项目解决实际问题。参观电力文化，策划百

年电力发展史文创方案，进行网络宣传，塑造电力

新品牌，促进经济发展。同时以志愿服务、支教、宣

讲等一系列方式，与当地区团委对接，签署共建协

议，搭建大学生就业平台，进行长三角电力现代化

高质量发展研究，现已取得斐然成绩。 （胡邵程）

作为中国新经济“桥头堡”，港股市场凭借新

经济赛道丰富的优质资产受到市场关注。 据悉，

拟由中欧基金旗下港股专家罗佳明担纲的中欧

丰泰港股通即将发行，该基金拟把握市场调整带

来的布局机会，精选新经济优质标的，通过聚焦

港股高质量资产，为投资者争取长期超额收益。

资料显示，在港股投资方向上，中欧丰泰港股

通将聚焦与 A 股市场互补的“新经济”标的，同时

也将挖掘估值较低的高质量资产， 通过自下而上

深挖个股价值，力争为持有人获得较好的收益。

“电”亮长三角，青年共赋力

中欧基金罗佳明掌舵，中欧丰泰港股通即将发行

今年以来，A股走出“深 V”行情。 对此，圆信

永丰权益投资部总监胡春霞指出，预计下半年市

场仍将处于分化调整的过程中。 但从长远来看，

中国一些行业和企业在全球竞争力持续增强，对

长期结构性牛市的判断并未改变。

据悉， 胡春霞将于 8 月 26 日推出其最新力

作———圆信永丰弘阳，该基金将以“价值为基，成长

相伴”，重点关注新能源汽车、风电、半导体、食品饮

料、农业工业化及生猪养殖等高景气赛道，积极挖掘

其中优势企业，力争为投资者创造长期稳健回报。

广告 投资有风险，理财需谨慎，过往业绩不代表未来收益。

早年在一次访亲时，曾溢滔曾经亲眼目睹一位

母亲的困境： 一个孩子因患有地中海贫血去世，而

她还要为另一个同样患有地中海贫血的孩子来回

奔波、苦苦支撑。 这位母亲的痛苦对当时在复旦大

学遗传学研究所学习的曾溢滔触动很大，他下定决

心要研究治疗遗传病的办法。 后来，他认识了在上

海市第六人民医院从事临床科研工作的黄淑帧，两

人一起走上了“一边科研，一边治病救人”的道路。

这个名副其实的“科学之家”，有着自由探索

的家庭环境。母亲黄淑帧喜欢音乐，弹得一手好钢

琴，女儿曾凡一出生后，夫妇俩鼓励曾凡一自由选

择自己的爱好。直到发现女儿的科研理想后，父母

开始“手把手”地支持她。曾凡一曾经说，在她还是

一个“小小科学家”时，有一次做实验用滴管加样

品不小心把样品点歪了， 她很担心自己闯了祸被

父母批评，但父母却和她一起认真观察实验结果，

竟意外地据此解决了一个科研难题。 这件事给曾

凡一留下了深刻印象：“让我懂得了有些科学发现

源自偶然事件。想要成为一名优秀的科学家，必须

敢于尝试、不怕失败，善于观察和总结，学会从蛛

丝马迹中发现真相。 ”

曾溢滔院士于 1994 年当选为中国工程院首批

院士（医药卫生工程学部）。 他发展了一整套基因诊

断技术，率先在中国完成了多种常见遗传病的产前

诊断，发现了 8 种世界新型血红蛋白。 之后将分子

生物学技术与胚胎工程技术相结合，在奶牛胚胎性

别鉴定和性别控制，以及体细胞克隆牛和转基因动

物———乳腺生物反应器研制等研究中，取得了突破

性进展。

黄淑帧教授长期从事医学遗传学和胚胎工程

学的研究工作，在遗传的基因诊断、基因治疗、转基

因动物和干细胞等领域成绩卓著。 在国内外发表论

文 400 多篇，30 多次获国家级、省部级重大科技成

果奖，在国内外申请和获得了 10项专利。

曾凡一教授更是“科艺双修”。 她曾获 1984 年

上海首届外国流行歌曲大赛独唱第一名。2005年从

美国宾夕法尼亚大学毕业，成为该校第一位获得医

学和理学双博士学位的中国留学生。 曾凡一曾在国

际上首次成功建立人源性干细胞在山羊体内长期

存活的嵌合体模型。 2009年，她与中科院动物所周

琪研究员合作，在世界上首次成功地用诱导性多能

干细胞（iPS 细胞）“制造” 出具有繁殖能力的小鼠

“小小”，证明了 iPS 具有真正的全能性，被美国《时

代》周刊评为 2009 年世界医学十大突破之一，并入

选了 2009 年中国十大基础研究和中国十大科技进

展。

“一家人都从事遗传学研究，而且都取得了不

俗成就， 你们平时在家里经常探讨遗传学问题

吗？ ”对于现场主持人的提问，曾凡一回答：“当

然啊！从我小时候有记忆起，我们一家就经常谈

论遗传问题， 除了像别的父母和孩子那样说孩

子像父母哪一方外，我们还会谈到染色体突变和

基因突变造成遗传病的代号，以及遗传病背后的

哲学问题，如《矛盾论》和《实践论》的观点。 ”同

为音乐爱好者，曾溢滔和太太、女儿也会讨论遗

传密码与音乐的关系。“DNA 的碱基就像一个个

跳动的音符，通过不同的排列组合，成就了一首

首美丽的生命乐章。这就是遗传、基因和生命的美

丽。 ”

谈到科学精神的家庭传承，曾凡一从小听父母

讲述前辈们当年励志为科学事业而奋斗终身的故

事，他们在艰苦条件下不畏艰难、全力以赴攻克科

学难关，这种精神值得一代代人传承和发扬。“我非

常幸运，能在宽松的环境下学会自律，并能自由地

追求自己的梦想，实现人生价值。 ”

对于想把孩子培养成科学家的家长，曾凡一建

议，培养孩子的科学精神比要求孩子从事某个职业

更重要，不管未来做什么，对事物的客观认识、对世

界的求知欲望，对人生的乐观向上态度都是一个人

的重要素质。“科学家和孩子一样，都有惊人的好奇

心和想象力。 家长要善于挖掘和激发这种具有创造

性的潜力，让孩子们充分展现自己，并鼓励他们勇

敢地追求自己的理想。 任何职业都可以发光发亮，

而为人的全面发展打好基础，是孩子未来成功的关

键。 ”

几十年走来， 已是耄耋之年的曾院士和黄教

授，仍然奋战在科研前线，他们的女儿也已成长为

知名的科学家。“我们家的家风，就是好学严谨、敢

为人先、乐观执着、善良博爱。 ”曾凡一说。

综合自新华社、上观新闻等

“10 年前，这个拿到金牌的

小孩， 曾放言绝不当单板滑雪

运动员，‘我再也不想听到滑雪

两个字了。 如果当业余爱好，我

每天都想玩；如果走专业，天天

练，我觉得我会很腻。 ’冬奥会

结束后， 很多人说我是天才少

年。 但我想告诉大家的是，运动

的确需要天赋， 但绝不是仅靠

天赋就足够了。 想成为顶尖的

职业运动员， 还得有最专业的

培养和最刻苦的训练。 ”

———中国单板滑雪运动员、

奥运冠军苏翊鸣近日在媒体撰

文，谈到自己幼年时那段“不成

熟的发言”时，如此表示。

“挺过风雨， 终究会看见曙

光。 ”

———7 月 22 日， 林志颖驾

驶汽车与小儿子外出时发生车

祸。 8月 16日，距离林志颖发生

车祸 25天后， 林志颖的妻子陈

若仪罕见地在社交账号上发文，

并配了一张照片。 照片中，一位

亲属伸出一只手，紧紧地握住了

病床上林志颖的手，两只手一只

健康有力，另一只却显得格外消

瘦。

“从新开始， 不是重新开

始。 ”

———8 月 16 日， 在马德里

巴拉哈斯机场，武磊在个人社交

平台上留下这段话。 16日晚，武

磊乘坐的航班降落在上海浦东

国际机场。 “我特别希望能够和

兄弟们一起书写上海海港队的

历史，争取一起再为队伍多拿

冠军。 ”近日，武磊在隔离酒店

接受了新华社记者的电话专

访， 即将回归中超赛场的他，

对未来充满信心。

曾凡一三岁时，一家人在人民广场 图 TP

曾溢滔（中）、黄淑帧（右）、曾凡一，一家

人走上红毯 图 上海市科委

8月 20 日，17位

上海科技专家和 “明

日科技之星” 代表走

上红毯，拉开了 2022

上海科技节的帷幕。

“科学红毯秀”让市民

认识了一批在沪工作

的优秀科技专家。

今年红毯秀 “星

光熠熠”，其中一家两

代三位科学家格外引

人注目，他们是中国工程院院士、医学遗传学

和分子胚胎学专家曾溢滔，他的爱人、上海交

通大学附属儿童医院终身教授黄淑帧和他们

的女儿、上海交通大学医学遗传研究所所长曾

凡一。

遗失声明
上海市公共事务管理研究会（统一社会信用代码：5131000050178208XF； 银行账号：

03-485500040010051）遗失公章一枚、财务章一枚，特此声明。


